



尾根月

大鵬のはばたくが如く

校長 吉田 彰二



新年あけましておめでとうございます。

昨年も、皆様にたくさんのご支援をいただき本校の教育活動を展開することができました。地域課題研究、地域の伝統的行事「はやしこ」への参加、郷土料理教室、福祉体験学習、飯南ジョブカフェ、主催者教育出前講座、各種講演会、学園祭、部活動の応援など数えれば切りがありません。本当にありがとうございました。

今年は、酉年。校歌に謳う「大鵬のはばたく」が如く、生徒、地域、そして皆様にとって、健やかで飛躍の年となることを祈ります。本年も引き続き、本校の教育活動にご理解ご協力のほどよろしく申し上げます。

生命地域学

課題研究 最終発表会

12/19

3年1組は7月から「ふるさとを幸せな町にするには」をメインテーマに、班ごとに課題研究を行ってきました。その成果発表として、頓原『みせん』において、ご協力いただいた皆さんや地域の方を前に最終発表会を開催しました。

右に挙げたような様々な分野での研究を進め、取材や研究で得た知識と高校生ならではのアイデアをもとに課題解決への提案を行いました。商品開発の提案では、町内企業のご協力のもと、発表会前の試食会や限定販売の実施だけでなく、今後継続販売をしていただける提案もありました。その他、生徒だけでは実現できないような提案も、様々な方面からご意見、ご協力をいただくことで課題研究を進めることができました。本当にありがとうございました。

講師の島根大学教育学部・作野広和教授からは、「住民や事業者、行政が調査・取材の対象となっているのみでなく、協力を得るパートナーになっていたことで、対象が具体的に提案も具体的であった。すぐにでも商品化出来そうなものもあり、今までと比べて更に進んだ研究となっていた。」と評価をしていただきました。

★各班横の【 】内はご協力いただいた企業や団体名です。

3班【飯南町住民課】

ポイ捨て（不法投棄）防止のための啓発看板を設置することを提案！小中学生のイラストコンテンツ作品を使用し、実際に啓発看板を来年度から設置予定です。この啓発看板設置によりポイ捨てがなくなり、きれいな町になることを期待しています。

7班【飯南町地域振興課】



「子育て」に焦点を当てた広告（ポスター）を作り、Uターンフェア等で活用してもらうことを提案！役場定住担当協力のもと出来上がった広告は今後のUターンフェア等で実際に使用していただくことになりました。この広告を見て飯南町に興味を持つ方が増えてくれることを期待しています。

10班の発表テーマ

- 1班 「志津見ダムを利用して町を活性化させよう」
- 2班 「飯南町の特産品で料理を作る」
- 3班 「飯南町のポイ捨て（不法投棄）調査」
- 4班 「自然大国 飯南町 ～キャンプ in もりのす～」
- 5班 「そバーガーを作ろ～！！」
- 6班 「パプリカをもっと広めよう～コンフィチュール～」
- 7班 「広告で飯南町をPRしよう」
- 8班 「ヤマトイモの新しい活用法の提案」
- 9班 「飯南町のグローバル化」
- 10班 「飯南町産のさつまいもを使ってお好み焼きを作ろう」

6班【ラムネ MILK 堂】

『パプリカコンフィチュールまれ～稀～』



12/11 試食会

審査・投票により**1位**を獲得！2/3に行われる『ふるさとシンポジウム』で発表する予定です。

1班【うぐいす茶屋】

『志津見ダムカレー』



12/18 販売！

5班【mie |】

『そバーガー』



共同開発！

10班【きらり】

『甘辛お好み焼き』



専門学校訪問

12/7

キャリア教育の一環として、2年1組の生徒が専門学校を訪問しました。今年も東部高等技術校と出雲医療専門学校の2校を訪れ、全体説明を受けた後、それぞれの学科の授業見学や模擬体験をさせていただきました。

2校合わせて12学科もあり、知っている職業はもちろん、知らない職業もあり、刺激を受けた生徒もいたようです。生徒からは、「関心のなかった学科も見学したことで興味がわいた」「自分の興味のある学科を見学し、もっと調べたり勉強したりしていかないといけないと思った。」「将来仕事に就きやすいということがわかり、



進路の視野が広がった。」「知らない仕事について知ることができてよかった。」等の感想がありました。様々な仕事を知ること、自分の進みたい道を模索し、職業意識を高めていってほしいと思います。

この専門学校訪問には、保護者の方もPTA研修として一緒に参加されました。

主権者教育出前講座

12/13

飯南町役場 選挙管理委員会事務局の方を講師にお招きし、来年度18歳を迎える2年生を対象に主権者教育出前講座を行いました。

講座では、選挙権や選挙の仕組みについて図や表を使って詳しく説明していただきました。その中で、福祉施設にも投票所を設ける等、飯南町独自の選挙の仕方も説明されました。また、今月行われる予定の飯南町長選挙から取り入れられる入場券の工夫も教えてくださり、このような取り組みが、飯南町の投票率の高さに繋がっていることがわかりました。講座の中で、「候補者の得票数が同点の場合の当選者の決め方は？」などクイズ形式の質問もあり、生徒たちは興味を持って聴講していました。

講座後、「自分の1票は大したものではないという考えは良くないとわかった。日常生活のいろいろな場面で、政治に目を向けていこうと思う。」「18歳になったら主権者としての自覚を持って行動し、投票に行きたいと思う。」等の感想が生徒から聞かれました。



3年1組の生命地域学 課題研究 最終発表会では、2年1組の生徒も参加し、どの発表が良かったか審査して投票を行いました。本来の選挙の仕方とは多少違いますが、投票体験を通じて、投票した自分の1票が反映される大切さを忘れないでほしいと思います。

献血セミナー

12/22

島根県赤十字血液センターから講師をお招きして、全校生徒を対象に献血セミナーを行いました。

まず始めに、DVD映像を見て献血の重要性について学びました。その中で、「どんな時に血液が必要なのか？」という問いかけがありました。献血された血液の9割近くが病氣と闘う人のために使われていることを初めて知ったという生徒も多かったようです。

その後は、赤十字の意味や血液・献血について、血液事業の現状について詳しくお聞きしました。血液は人間の体でしか作れないことや、医療の現場で血液が足りないという現状があること、若い世代の献血が少ないこと等を聞いて、生徒たちは献血の必要性について強く感じた様子で、真剣に耳を傾けていました。

また、献血に不安を持っている人のために、痛みや貧血、気分が悪くなることへの予防対策や、献血可能な年齢や体重、献血の限度回数等もお聞きしました。

生徒からは、「献血でたくさんの人の命が救えることが分かり、絶対やろうと思った。貴重な知識を得ることができた。」「セミナーを受けて、献血への不安が減り、安全だと分かったので、血液を必要としているたくさんの方に使ってもらえるように進んで献血をしていきたい。」「献血の重要性を家族等、他の人にも伝え、病気で苦しんでいる人をみんなで支えていけたらいいと思う。」等の感想がありました。

2月14日には、17歳以上の男子と18歳以上の女子生徒の希望者を対象に、献血の実施を予定しています。今回のセミナーを通して、献血の重要性を感じて実行に移してくれることを期待すると共に、血液を必要としている人のために献血を続けていく大切さも心にとめておいてほしいと思います。



部活動報告

テニス部

12/10~11

平成28年度島根県高等学校学年別テニス大会

【2年生女子の部】
岡田 和恵 **準優勝**
三島 亜美 9位
【1年生女子の部】
2名出場



剣道部

12/17~18

平成28年度島根県高等学校剣道新人大会

【男子団体】飯南 2-3 松江高専
【男子個人】2名出場
【女子個人】1名出場

吹奏楽部

12/18

3校合同

クリスマスコンサート

連携校である赤来中学校、頓原中学校と共に、恒例のクリスマスコンサートを開催しました。毎年楽しみにしてくださっている方も多く、当日は100名近い方にご来場いただきました。

各校それぞれが演奏を行った後、3校合同の響きのある演奏をお届けしました。3校それぞれのカラーが引き立った、とてもいい演奏会となりました。応援、ご協力、ご来場いただいた皆さん、ありがとうございました。

第40回全日本アンサンブルコンテスト
島根県大会 高等学校の部

12/24

【管打8重奏】「コタンの雪」 **金賞**
【管楽7重奏】「テルプシコーレ」 **銀賞**



報道部

12/15

第20回島根県高等学校総合文化祭
放送部門島根県大会

【アナウンス部門】奥井 駿太 **3位**
内田 恵樹 10位
【朗読部門】高田 侑奈 10位
【ビデオメッセージ部門】「一鼓伝心」 **3位**
【オーディオビクチャー部門】「Working Silver Road」4位



この結果.../

奥井くんが平成29年8月に宮城県で開催される
第41回全国高等学校総合文化祭放送部門 **出場決定!!**

内田くん、高田さん、ビデオメッセージ部門、オーディオビクチャー部門で
1月28日(土)、29日(日)に広島県で開催される
第2回中国地区高校放送コンテスト **出場決定!!**

ハンドボール部

12/24~25

第40回全国選抜
ハンドボール選手権大会県大会

【1回戦】飯南 27-17 松江南
【2回戦】飯南 30-19 松江工業
【決勝戦】飯南 14-30 江津 **準優勝**



この結果.../

2月3日(金)~5日(日)に山口県で開催される
第40回全国高等学校選抜ハンドボール大会中国予選
出場決定!!

卓球部

12/25

平成28年度島根県卓球選手権大会

【男子シングルス】9名出場
3回戦進出 洞ノ上 陽貴
【女子シングルス】4名出場



バレー部

12/28~29



平成28年度松江ウィンターカップ
バレーボール大会

【12/28】飯南 0-2 松江北
飯南 0-2 祇園北
飯南 2-0 浜田商業
【12/29】飯南 0-2 米子東
飯南 2-0 益田

スキー部

スキー部壮行式

12/22

スキー部のシーズンがやってきました。年が明けてすぐに大会が始まるスキー部に向けて、応援委員の生徒を中心に、全校生徒でエールを送りました。キャプテンの周藤優斗くんは、「夏場のトレーニングの成果を発揮し、一つ一つのレースを悔いが残らないよう大事にやっていきたい」と話していました。



平成28年度島根県高等学校総合体育大会スキー競技（アルペン）

（場所：琴引フォレストパークスキー場）

1/5

【男子回転：1本のみ】2名出場

小玉 千陽（1年） 3位

★その他の競技は積雪不足のため中止となり、アルペン競技【大回転】は1/13に芸北国際スキー場で実施することになりました。

1/13

【男子大回転】2名出場

小玉 千陽（1年） **2位** →全国大会出場

【女子大回転】岩谷 まどか（1年） **1位** →全国大会出場

→この結果【男子団体】**1位**、【女子団体】**1位**を獲得しました！

平成28年度島根県高等学校総合体育大会スキー競技（クロスカントリー）

★積雪不足のため中止となり、書類選考で**全国大会出場**を決めました！

【男子フリー・クラシカル・リレー】福間 竜ノ介（3年）

飯島 義仁（3年）

【男子フリー・リレー】

河野 一希（1年）

【男子クラシカル・リレー】

周藤 優斗（2年）

この結果...

小玉くん、岩谷さん、福間くん、飯島くん、河野くん、周藤くんが

2月2日(木)～6日(月)に群馬県で開催される

第66回全国高等学校スキー大会 出場決定!!

保小中高一貫教育講演会

子どもたちの体力と運動神経の現状

～幼少期から体の機能を高めよう～

12/17



飯南町と飯南高校の共催により「飯南町保小中高一貫教育講演会」が開催されました。この講演会は、保護者の皆さんや保育所から高校までの教職員と一緒に学び、飯南町の教育を考える場としています。今年も侍ジャパン女子野球日本代表監督の大倉孝一さんにお越しいただきました。

大倉さんはスポーツ科学、解剖学、生理学、そしてスポーツ心理学を研究され、大人だけでなく子どもたちの未来の為に、保育園児、小学生などに向けての体育指導に力を入れていらっしゃいます。現在では国内外でスポーツトレーナーとして、テクニク、フィジカル、メンタルなど、総合的にアスリートの指導を中心に活躍です。



講演の中では「幼少期から運動をするのみではなく、正しい姿勢を身につけることや、栄養バランスを考えた食事を取ることが重要」、「指導者が正しい指導方法を知った上で、生徒へ指導することが必要」などのお話がありました。子どもの成長や体づくりには大人の役割も大きいことを体験も交えてわかりやすくお話しいただきました。

後半は、参加した中高高校生、保護者、地域住民が実際にストレッチ、トレーニングを行いました。飯南高校生も大勢参加していましたが、普段の練習とは違う動きに戸惑いながらも、大倉さん指導の下、一生懸命体を動かしていました。

今回は昨年の保小中高一貫教育講演会と違い、体づくりに関するテーマでしたが、保護者の皆さんだけでなく、生徒からも多くの質問が出ており、とても有意義な講演会となりました。

2月の行事予定

3日(金) 1年生『地域医療について学ぶ』

6日(月) 第3回人権週間(～10日)

7日(火) 人権・同和教育LHR

13日(月) 1・2年生試験発表

14日(火) 3年生登校日

18日(土) 1・2年生出校日

20日(月) 1・2年生学年末試験(～24日)

22日(水) 振替休業日(2/18分)

28日(火) 3年生を送る会

卒業式予行 鵬雲会入会式

3月 1日(水) 卒業式